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La UAEM en la prensa: 

 
Reconocimiento a UAEM por trabajo en programa 
Esta mañana la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió un reconocimiento por 
participar como instancia verificadora en el programa federal Agenda para el Desarrollo Municipal del 
ayuntamiento de Cuernavaca, el cual tiene como objetivo fortalecer las capacidades institucionales, servicios 
públicos, desarrollo urbano y el desempeño de funciones a partir de un diagnóstico de gestión de los 
gobiernos municipales. Luego de recibir este reconocimiento, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, 
dijo que “los mexicanos, hoy más que nunca, necesitamos instituciones públicas con perfiles claros en cuanto 
a su misión y visión, pero sobre todo, contra las amenazas de la impunidad y la corrupción”. El rector agregó 
que ante la crisis civilizatoria, el fortalecimiento de lo local, de lo próximo, de lo cercano a la gente, es desde 
donde se requiere diseñar las estrategias de contención de los efectos más brutales la crisis. Francisco 
Velázquez Adán, director del Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento de Municipal del Estado de Morelos 
(IDEFOMM) agradeció  las recomendaciones de la UAEM en materia de gestión administrativa y reiteró la 
importancia de trabajar de manera conjunta entre las instituciones educativas, el IDEFOMM y los tres órdenes 
de gobierno, para coadyuvar y combinar esfuerzos que den soluciones eficaces a las necesidades que 
demanda la ciudadanía. La UAEM verificó que el Ayuntamiento de Cuernavaca cumpliera con todos los 
indicadores de gestión verde y será reconocido a nivel nacional por la Secretaría de Gobernación a través del 
Instituto Nacional para el Federalismo el Desarrollo Municipal (INAFED), como un ayuntamiento garante con 
sus funciones constitucionales que le corresponden como estar al servicio de la ciudadanía. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/2014/11/19/municipios_nota_03.php. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.mx/noticias/sociedad/item/62838-recibe-uaem-reconocimiento-del-programa-agenda-para-
el-desarrollo-municipal.html 
El Caudillo de Morelos, p.4, (Manuel Fuentes). 
 
Reconocerá gobierno federal al Gobierno de Cuernavaca como una institución con avance en la trasformación 
al servicio de la ciudadanía 
La UAEM y el IDEFOMM, se sumaron a la felicitación y reconocimiento que habrá de recibir la administración 
que preside el alcalde, Jorge Morales Barud, por parte del Instituto Nacional para el Federalismo y el 
Desarrollo Municipal (INAFED) de la Secretaría de Gobernación, como una institución con avance en la 
trasformación y garante del ejercicio de sus funciones constitucionales al servicio de la ciudadanía. En este 
tenor, el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez, reconoció al ayuntamiento como un 
ente comprometido en la búsqueda del bienestar de sus ciudadanos, así como del fortalecimiento de las 
capacidades institucionales y desarrollo de vida de la población. 
La Unión de Morelos, p.16, (Sin firma) y El Caudillo de Morelos, p.7, (Wendy González). 
 
Convenio laboral entre UAEM y Farmapronto 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Jesús Alejandro Vera Jiménez y 
miembros del Patronato Universitario, signaron este día un convenio de colaboración con la empresa 
Farmapronto, para ofrecer precios bajos en más de 750 medicamentos y atención médica a la sociedad. 
Además del rector de la UAEM, estuvieron presentes Mario Caballero Luna director general del Patronato 
Universitario, Luis Orozco García director de empresas y servicios de la dirección general del Patronato 
Universitario y Delia Socorro Gaytán Vera, administradora única de la comercializadora Farmapronto. Vera 
Jiménez destacó que la sinergia que realizarán con esta empresa será de aprendizajes relevantes y 
trascendentes, particularmente porque dará la oportunidad de servir a un amplio sector de la población que 
forma parte de la comunidad universitaria y aquellos otros donde no está instalada la UAEM, con la 
participación de los estudiantes y profesionales en el campo de la salud, -medicina, farmacia, enfermería-, 
para que operen de manera conjunta consultorios donde se brinden servicios médicos de calidad a la 
población, donde la persona sea la importante y no sólo el comercio farmacéutico, dijo. Por su parte, Julio 
Gutiérrez Tello, director general de empresas Farmapronto, destacó que se habilitarán espacios dentro de 
cada sucursal Farmapronto para generar campos clínicos enfocados a la salud, colocando consultorios 
médicos adyacentes. Entre los beneficios que este convenio tendrá, está la construcción y operación de una 
farmacia universitaria dentro del Campus Norte, que contará con tres consultorios anexos en los que los 
egresados de las licenciaturas en las áreas de la salud prestarán servicios de atención dirigidos a 
universitarios, sus familias y población en general. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/2014/11/19/sociedad_nota_06.php. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61156:2014-11-19-11-09-
35&catid=42&Itemid=37. 
El Caudillo de Morelos, p.10, (Wendy González). 
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Dictan conferencia de liderazgo empresarial 
Durante la conferencia “Cultivando liderazgo para la innovación” impartida por el director General del Instituto 
Tecnológico de Monterrey, Campus Cuernavaca, Julio Noriega Velasco, en el auditorio de la Biblioteca 
Central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a los estudiantes de la Facultad de 
Diseño; el director pidió pensar en sistemas o modelos que resuelvan problemas reales, que satisfagan las 
necesidades de la sociedad y logren crear valores para las personas. La directora de la Facultad de Diseño, 
Lorena Noyola Piña, destacó la participación e interacción de los estudiantes con el expositor para obtener 
una visión holística, sustentable y ética en su quehacer cotidiano, así como la importancia de contar con la 
experiencia de especialistas en incubación de empresas e innovación tecnológica. 
El Caudillo de Morelos, p.10, (Manuel Fuentes). 
 
Dan constancia de mayoría de votos en elección de la FEUM a Israel Reyes Medina 
El Colegio Electoral de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) hizo entrega de la 
constancia de mayoría de votos a Israel Reyes Medina, por lo que se considera presidente electo de la 
organización estudiantil. En la Sala de Rectores el estudiante de derecho Israel Reyes recibió, de parte del 
Colegio Electoral, el documento que lo acredita como presidente electo de la FEUM a partir del 22 de 
noviembre de este año y hasta el 21 de noviembre del 2017. En entrevista, Reyes Medina consideró que la 
escasa participación son las condiciones políticas del país que genera apatía en los procesos electorales, por 
lo que afirmó que tendrá que dar resultados de manera inmediata atendiendo desde la FEUM e impulsar la 
participación de todos los jóvenes estudiantes. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.mx/noticias/sociedad/item/62837-dan-constancia-de-mayor%C3%ADa-de-votos-en-
elecci%C3%B3n-de-la-feum-a-israel-reyes-medina.html 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3611302.htm 
 
La UAEM no se sumará mañana a manifestaciones por el caso Ayotzinapa 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no se sumará al paro nacional, ni a las 
manifestaciones de protesta convocadas para este próximo 20 de noviembre en solidaridad con los 43 
normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, informó el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez. Declaró que la 
UAEM y otras instituciones de educación superior se encuentran diseñando otro tipo de estrategias, para 
evitar las acciones violentas de grupos radicales que están aprovechando esta coyuntura para provocar 
incertidumbre y caos. Afirmó que la UAEM mantiene la disposición de apoyar todas las formas pacíficas para 
repudiar los hechos en Guerrero y todo el país y exigir justicia de verdad, así como que los jóvenes de 
Ayotzinapa aparezcan con vida. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.mx/noticias/sociedad/item/62836-la-uaem-no-se-sumar%C3%A1-ma%C3%B1ana-a-
manifestaciones-por-el-caso-ayotzinapa.html 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3611289.htm. 
 
Crearán comité de seguridad en campus de la UAEM en Jojutla 
Tras las denuncias de incremento de asaltos y temor de los estudiantes por la situación de inseguridad en las 
inmediaciones, autoridades municipales, escolares y alumnos, así como  padres de familia la escuela de 
estudios superiores de Jojutla ubicada en el Jicarero (antes campus del lago), dependiente de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acordaron crear un comité de seguridad en la institución para dar 
mayor confianza a los estudiantes. Como se recordará, un grupo de alumnos había anunciado que acudiría a 
las autoridades municipales, ya que las universitarias no habían prestado la atención necesaria a la situación 
de inseguridad, luego de que la semana pasada dos jóvenes fueron asaltados y amenazados con arma de 
fuego. De manera sorpresiva, ayer por la mañana, autoridades municipales acudieron al lugar para analizar la 
situación y se llegó al acuerdo de crear un comité de seguridad, informó una alumna, que prefirió mantenerse 
en el anonimato. 
La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres), 
http://www.launion.mx/noticias/zona-sur/item/62824-crear%C3%A1n-comit%C3%A9-de-seguridad-en-campus-
de-la-uaem-en-jojutla.html 
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Celebra Vera la apertura del centro de control. 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), vio con 
beneplácito la inauguración del Centro de Coordinación, Comando, Control, Comunicaciones y Cómputo (C5) 
que se ubica en Emiliano Zapata. El representante de la máxima casa de estudios local espera que el nuevo 
centro colabore con las acciones que las autoridades locales emprenden en el combate a la inseguridad. 
“Ojalá que el C5 ayude a fortalecer las iniciativas y la capacidad de respuesta de las autoridades locales”, 
puntualizó el rector. 
El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo). 
 
“Fibrar”, “Santo y Seña” y “Fotografío, Luego Soy”.  
Con motivo del 15 aniversario de la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) , en las salas de la planta baja del Museo de la Ciudad de Cuernavaca,  en una atmósfera de 
celebración y ante un gran número de asistentes, se llevó a cabo la inauguración  de tres exposiciones 
tituladas: “Fibrar”, “Santo y Seña” y “Fotografío, Luego Soy”. La primera, es una original muestra colectiva de 
arte textil, bajo la curaduría de Aura Mares; la segunda, una serie fotográfica del maestro Héctor Ponce de 
León, profesor investigador de tiempo completo de la Facultad, la cual se desprende del libro “Suplemento al 
diccionario mexicano”, editado por el Fondo Editorial UAEM y; la tercera, se trató de una colectiva fotográfica 
en la que alumnos y egresados desde su perspectiva, posibilidades e intenciones, comparten sus imágenes 
como: espejos donde se reconocen a sí mismos, a sus familiares, a sus compañeros o ventanas abiertas a los 
otros, así como a ciertos  objetos, espacios y pertenencias en una diversidad de historias. 
El Regional del Sur, (Karen Rangel), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61122:2014-11-19-10-40-
14&catid=41&Itemid=37. 
 

Estatal:  
 
 Pide 43 x 43 juicio político para Enrique Peña Nieto 
A su paso por Morelos los integrantes de la  Caravana de los  43 x 43  exigieron juicio político para Enrique 
Peña Nieto , presidente de México   y la destitución del  Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de  
gobernación,  por los  nulos resultados en la desaparición forzada de 43  estudiantes de la Normal Rural de 
Ayotzinapa  y las  ejecuciones extrajudiciales de seis personas. La  madrugada del martes   llegó una de las 
tres caravanas –integrada por  padres de familia de los 43 normalistas desaparecidos y alumnos de la normal 
de Ayotzinapa-  a la Normal Rural Emiliano Zapata de la  comunidad  de Amilcingo -situada en el municipio 
de  Temoac-  de   donde es nativo José Luna Torres, uno de los  jóvenes víctima de  desaparición forzada en 
Iguala desde el pasado 26  de  septiembre. Por la mañana, realizaron una asamblea  a puerta cerrada  con 
organizaciones civiles y activistas comunitarios en  la que definieron acciones  a seguir en el proceso de lucha 
para exigir la  prestación con vida de los 43  jóvenes normalistas. En ese espacio, se  confirmó la realización 
de una mega marcha para  el 20 de noviembre  que saldrá  a las once de la mañana en  glorieta la Paloma de 
la Paz hasta el Zócalo de  Cuernavaca en solidaridad  al recorrido informativo  de la  Caravana de los 43x 43. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61148:2014-11-19-11-
0516&catid=42:local&Itemid=63. 
 
Anuncian Expo Beca Educativa 
Este próximo 27 y 28 de noviembre, en el World Trade Center, se llevará a cabo la segunda edición de la 
Expo Beca Educativa 2014, con la participación de más de 30 instituciones de educación privada, desde el 
nivel básico, medio y superior, quienes ofrecerán 12 mil 500 becas a estudiantes con descuentos que van del 
25 hasta el 70 por ciento en el pago de inscripción y colegiatura anual. Itzel Carmona Gándara, presidenta de 
la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada en Morelos (AIESPEM), expuso que hasta el 
momento se tiene un total de 12 mil 500 becas disponibles, cifra que se espera superar con la suma de más 
escuelas en esta última semana de registro, que acaba el viernes 21 de noviembre. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3611304.htm. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado). 
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Reconoce la UTEZ a docentes por su profesionalización 
La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) acreditó la calidad de su planta docente con la entrega 
de reconocimientos y diplomas a 60 profesores, por haber participado y destacado en actividades de 
actualización y superación profesional en el transcurso de este año. Los reconocimientos entregados fueron 
constancias de participación en diplomados, certificaciones, incorporación al Sistema Estatal de 
Investigadores, capacitaciones en inglés y francés, presentación de prototipos, acreditación de cursos y 
participación como ponentes en congresos nacionales e internacionales. El rector, Alejandro Caballero 
Morales, acompañado del secretario académico, Óscar Domínguez, y de los tres directores de divisiones 
académicas, entregó los documentos que certificaron los logros y participaciones de los académicos. En su 
mensaje, el rector felicitó a los docentes por su entrega y profesionalismo en favor de la educación de calidad 
de los 3 mil 500 estudiantes de la universidad y los exhortó a continuar con el ritmo de trabajo que permita 
ubicar a la UTEZ como la mejor institución de educación superior en la entidad.   
El Sol de Cuernavaca, (De la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3611318.htm. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61142:2014-11-19-11-
0143&catid=42:local&Itemid=63. 

 
Nacional: 

 
“La UNAM saldrá fortalecida de este trance”, afirma Narro Robles 
Ante los hechos violentos que ocurrieron el pasado sábado en Ciudad Universitaria y que todavía este martes 
impidieron el regreso a la normalidad en la rectoría, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), José Narro Robles, aseguró que tanto la institución como la comunidad universitaria saldrán 
adelante. “La UNAM habrá de salir fortalecida de este trance porque tiene la autoridad moral que se requiere 
para hacer frente a estos problemas que alteran el curso normal de las clases y porque la comunidad 
universitaria no permitirá que esto afecte a esta casa de estudios”, aseveró durante la entrega del Premio 
Universidad Nacional a 28 académicos e investigadores en el Centro Cultural Universitario. Explicó que para 
lo anterior cuenta con el apoyo de la comunidad que constituya la máxima casa de estudios, y añadió que “no 
tengo duda de que la Universidad va a saber resolver este momento difícil y lo va a hacer porque tiene una 
enorme fortaleza, porque cuenta con los estudiantes, con los profesores, investigadores y técnicos 
académicos, porque cuenta con los trabajadores para hacer frente, porque la comunidad tiene una enorme 
energía, una enorme convicción”. 
La Crónica de Hoy, (sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/868882.html 
La Jornada, p.10, (Emir Olivares Alonso). 
 
Paro de 72 horas en la prepa 5 por el caso Ayotzinapa 
Estudiantes de la Preparatoria número 5 “José Vasconcelos”, ubicada en calles de la delegación Coyoacán, 
acordaron un paro de 72 horas en apoyo a los familiares de 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa. 
Desde las 08:00 de la mañana, un grupo de jóvenes encapuchados llegó al plantel localizado en calzada del 
Hueso y avenida de las Bombas, y cerró el acceso principal. Tras una asamblea que duró casi tres horas, los 
alumnos decidieron ir a paro por 72 horas y con ello exigir la aparición de los 43 normalistas, además de 
rechazar los hechos ocurridos en la Facultad de Filosofía y Letras, donde una persona recibió un disparo por 
parte de un elemento de la Policía de Investigación de la Procuraduría capitalina. 
La Crónica de Hoy, (sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/868814.html 
 
UAM otorga honoris causa a Joaquín Pérez Pariente 
La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) condecoró con el grado de Doctor Honoris Causa a Joaquín 
Pérez Pariente por sus logros científicos y académicos en el campo de materiales catalíticos y absorbentes, 
además contribuir con la formación de alumnos. "Pondré todo mi empeño en ser merecedor de la confianza 
que ustedes me han otorgado a formar parte de la academia de doctores de la UAM", expresó el investigador 
de origen español. En la ceremonia de distinción, encabezada por el rector de la UAM, Salvador Vega y León, 
efectuada en el auditorio "Arquitecto Pedro Ramírez Vázquez" de la rectoría general de la UAM, el académico 
destacó que "no hay que olvidar que la ciencia es una tarea colectiva". 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/uam-honoris-causa-joaquin-perez-pariente-97643.html 
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Cuestionan cobro de la UNAM por monitorear noticias electorales 
Los 31.9 millones de pesos que la UNAM cobrará por dar seguimiento en 2015 a las noticias electorales en 
radio y televisión, provocó inconformidad de partidos políticos y dudas de algunos consejeros del Instituto 
Nacional Electoral (INE). La universidad cobrará el monto citado para pagar a 195 personas y comprar 170 
laptops (por un total de 2.9 millones de pesos, incluidos en la bolsa total), según el presupuesto enviado al 
INE por el director de la facultad, Fernando Casteñada. 
La Jornada, p.14, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
Divide a estudiantes cómo reanudar clases en el IPN, y aún sigue el paro 
Cuando la comunidad del Instituto Politécnico Nacional (IPN) decida suspender los paros de labores se 
enfrentará a ciertas complicaciones para retomar las clases. En un foro informativo realizado en el auditorio 
Alejo Peralta de Zacatenco, organizado por alumnos y docentes de la Escuela Superior de Ingeniería 
Mecánica y Eléctrica (Esime), se expusieron las diferentes alternativas para continuar las labores escolares: 
reanudar el semestre en el punto en que se detuvo hace 50 días, cuando empezaron los paros generalizados 
en el IPN –se habían cursado 34 de los 88 días de clases programados–, o reiniciar el semestre desde el día 
uno. 
La Jornada, p.36, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Acreditan laboratorio de biogeoquímica ambiental de la UNAM 
Margarita Eugenia Gutiérrez Ruiz, coordinadora del proyecto Residuos Peligrosos del Grupo de 
Biogeoquímica Ambiental de la Facultad de Química (FQ) y responsable de ese espacio, mencionó que el 
Laboratorio de Biogeoquímica Ambiental es el primero de la UNAM en conseguir la acreditación como 
Laboratorio de Ensayos, específicamente en pruebas de residuos y suelos, de acuerdo con los requisitos 
establecidos por la Norma Mexicana NMX-EC-17025-IMNC-2006. Este aval fue otorgado por la Entidad 
Mexicana de Acreditación.  
El Caudillo de Morelos, p.11, (Redacción). 
 

 
 
 

 


